

**DOMINGO 24 DE SEPTIEMBRE DE 2017**

## **INE**

### **SUGIEREN RENUNCIAR A RECURSOS**

Sólo para los tres últimos meses de este año, los nueve partidos políticos con registro tienen presupuestados mil 74 millones de pesos de financiamiento ordinario, y si deciden donar esa suma a los damnificados de los sismos, deben renunciar de forma explícita a ese dinero, dijo el consejero Ciro Murayama. Explicó que, una vez que los partidos formalicen tal renuncia, el Instituto Nacional Electoral (INE) transferiría los recursos a la Secretaría de Hacienda. Preciso que los partidos no pueden recibir las prerrogativas y entregarlas directamente a los damnificados, pues se considerarían como dádivas, lo que está penado por la ley. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, GUADALUPE IRÍZAR)

## **SALA SUPERIOR**

### **LÓPEZ OBRADOR INSISTE EN VENDER EL AVIÓN PRESIDENCIAL**

El líder nacional del Morena, Andrés Manuel López Obrador, propuso un Plan Nacional, que implica la cancelación de la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y la venta del nuevo avión presidencial, para que más de 300 mil millones de pesos sean destinados para apoyar a los damnificados de los recientes sismos que azotaron diversas entidades del país. Al emitir su discurso en el Consejo Nacional Extraordinario de Morena, López Obrador propuso que el Plan Nacional para la Reconstrucción y el Apoyo a Damnificados, también reduzca a la mitad los sueldos de los altos funcionarios públicos de los tres niveles de gobierno y disminuir los gastos de operación del Instituto Nacional Electoral (INE), así como del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El político tabasqueño se pronunció por eliminar el financiamiento público a todos los partidos políticos, así como los gastos de publicidad del gobierno federal, pensiones a los expresidentes de la República, gastos médicos privados y la caja de ahorro a la que tienen acceso los altos mandos. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 12, HORACIO JIMÉNEZ)

## **ENTIDADES FEDERATIVAS**

### **CIUDAD DE MÉXICO**

#### **ME QUEDO HASTA QUE PASE LA EMERGENCIA: MANCERA**

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, aseguró que ya no tiene una fecha definida para pedir licencia a su cargo, pues lo primordial por el momento es atender las necesidades de la capital luego del sismo de intensidad 7.1 que se registró el 19 de septiembre. Aseguró que su responsabilidad es trabajar en el plan de reconstrucción para la capital, lo que hace en coordinación con distintas instancias. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 4, REDACCIÓN)

DOMINGO 24 DE SEPTIEMBRE DE 2017

## MORELOS

### DESVÍA GRACO MÁS PROVISIONES, ACUSA OBISPO DE MORELOS

El obispo de la diócesis de Cuernavaca, Ramón Castro, denunció que elementos del Mando Único retuvieron tres camiones con víveres dirigidos a la fundación Cáritas (Morelos), y los obligaron, como pasó con dos tráileres procedentes de Michoacán, a trasladarse a las bodegas del Sistema Estatal de Desarrollo Integral de la Familia (DIF), a cargo de Elena Cepeda, esposa del gobernador Graco Ramírez, para que ahí descargaran la ayuda que venía de varias diócesis del país. Sin embargo, Alberto Capella, titular de la Comisión Estatal de Seguridad, garantizó a la iniciativa privada que la ayuda de otros estados llegará de manera directa a los afectados por el sismo". (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 4, RUBICELA MORELOS; REFORMA, NACIONAL, P. 6, STAFF)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

### TIEMBLA OTRA VEZ; SE DESATA EL MIEDO

El temor y la zozobra invadieron de nueva cuenta a los capitalinos cuando, a las 7:52 horas de ayer, se accionó la alerta sísmica. En el intento por ponerse a salvo, dos mujeres, una de 85 y otra de 53 años, presas del pánico perdieron la vida por un paro cardíaco, reportaron autoridades del gobierno de la Ciudad de México. Con el antecedente del terremoto del martes —que azotó el centro del país— los capitalinos reaccionaron de inmediato y salieron a las calles. El Servicio Sismológico Nacional informó que se trató de un temblor de 6.1 grados, con epicentro en Ixtepec, Oaxaca. Fue una réplica del movimiento telúrico registrado el 7 de septiembre y no tiene relación con el del 19 de septiembre. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1, 4-5, GERARDO SUÁREZ Y SANDRA HERNÁNDEZ; MILENIO DIARIO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1, 6-7, REDACCIÓN; EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1, 2-3, REDACCIÓN)

### PIDE PEÑA NIETO "NO APANICARSE"

Tras el sismo de ayer por la mañana, que incrementó el temor en varias entidades, el presidente Enrique Peña Nieto llamó a los mexicanos a mantener un ánimo renovado. "Vayamos ahora con mucho ánimo, con mucho carácter, con mucha entereza. "Sé que están asustados, algunos medio apanicados y más que el día de hoy tuvieron un sismo, pero nunca con el ánimo destruido, al contrario, con el ánimo echado para adelante", afirmó. Ante más de tres mil personas de la comunidad de Quintana Roo, en Jiquipilas, Chiapas, insistió que la catástrofe no es mayor que la unidad, la solidaridad y la esperanza. (REFORMA, NACIONAL, P. 5, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

### DAÑAN SISMOS 140 MIL EDIFICIOS

La muerte de 407 personas, 140 mil edificaciones afectadas y la pérdida total de casi 50 mil inmuebles es el saldo de los sismos del 7 y 19 de septiembre, que afectaron a ocho entidades del sur mexicano, conforme a cifras del gobierno federal. La reconstrucción en Oaxaca y Chiapas iniciará en 15 días, y en la Ciudad de México, Puebla y Morelos, "se definirán los mecanismos pertinentes una vez que se haya realizado el censo correspondiente", dijo el vocero presidencial, Eduardo Sánchez. "Es un gran reto que deberá enfrentarse en tres fases: el apoyo a la población damnificada, incluyendo la operación de albergues, la provisión de alimentos y el restablecimiento total de los servicios públicos básicos", explicó. (REFORMA, PORTADA, P. 1, STAFF)

**DOMINGO 24 DE SEPTIEMBRE DE 2017**

## **INICIA MORENA COLECTA PROPIA**

El Consejo Nacional de Morena inició una colecta entre sus dirigentes, legisladores, funcionarios, militantes y ciudadanos en general, para entregar a los damnificados de los terremotos 103 millones de pesos. Este dinero será entregado a aproximadamente 45 mil afectados por los sismos en Chiapas, Oaxaca, Ciudad de México, Puebla, Morelos y Estado de México. La “vaquita” inició con 12 millones 204 mil 200 pesos y pretenden entregar cerca de dos mil 400 pesos por persona, el equivalente a un salario mínimo. Andrés Manuel López Obrador, presidente de Morena, explicó que sólo es un “adelanto” de lo que sería la entrega de la mitad de los gastos de campaña de 2018. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, CLAUDIA SALAZAR)

## **DUDAN CIUDADANOS DE PARTIDOS Y SU PROPUESTA DE DONAR SU PRESUPUESTO**

La postura de los partidos políticos respecto a que el presupuesto total para su financiamiento se destine a la reconstrucción y apoyo a los damnificados no pega entre la población, al persistir la incredulidad en esas instancias. Ciudadanos de distintas condiciones la consideran poco sincera y electorera. En tanto, senadores del PAN y PRD señalaron que eliminar a 100% las prerrogativas de los partidos políticos, como propone el Frente Ciudadano por México, requiere de una reforma constitucional y que haya voluntad política. Lejos de esta discusión entre fuerzas políticas, Alfonso Camacho, psicólogo integrado en un grupo de voluntarios que participa en la remoción de escombros del edificio de la calle Escocia, en la colonia del Valle, afirmó “Resulta evidente la distancia entre la sociedad y los ciudadanos de los políticos orgánicos. Mientras el pueblo se ha volcado en una manifestación natural de solidaridad en las calles, llevando parte de su escaso patrimonio a los lugares del desastre, la inmensa mayoría de los políticos se regodea proponiendo la entrega de recursos”. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 21, ANDREA BECERRIL Y ROBERTO GARDUÑO)

## **OEA OFRECE DAR AYUDA A MÉXICO**

El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, ofreció todo el apoyo del organismo a México tras el devastador terremoto del pasado 19 de septiembre. En un video difundido en redes sociales, Almagro dijo que la OEA está lista para asistir al país en los trabajos de reconstrucción de las zonas golpeadas por el sismo de magnitud 7.1. Al menos 305 han muerto en Ciudad de México y los estados de Puebla, Morelos, Estado de México, Guerrero y Oaxaca a causa del sismo. “México no está solo. La OEA apoya incondicionalmente en este difícil momento”, destacó Almagro. (LA JORNADA, PRIMERA, P. 12, REDACCIÓN)

## **NEGOCIACIÓN EN MÉXICO DEL TLCAN SE MANTIENE**

La agenda establecida para las rondas de negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se mantiene sin cambios, por lo que la quinta ronda continúa planeada, hasta el momento, en México, confirmó Kenneth Smith, jefe del equipo negociador mexicano. El Consejo Coordinador Empresarial informó que el Cuarto de Junto, conformado por un grupo de especialistas y asesores en las diferentes áreas que aborda el acuerdo comercial, está presente y trabaja desde el primer día de la tercera ronda. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 20, IVETTE SALDAÑA Y MIGUEL PALLARES)

**DOMINGO 24 DE SEPTIEMBRE DE 2017**

## **GÉNEROS DE OPINIÓN**

### **JUEGO DE ESPEJOS/ LOS DINEROS DE LOS PARTIDOS/ FEDERICO BERRUETO**

Los sismos y su secuela reacomodaron la indignación: los partidos políticos están en el centro, el tema es el financiamiento y la exigencia de no pocos de que sus dineros sean destinados a la reconstrucción. En la respuesta ha habido de todo, y hasta el INE y sus directivos se acomodaron para no perder cara frente a la demanda de que los recursos públicos destinados a los partidos se transfieran para aliviar la situación. Al día de hoy han sido el PRI y su dirigente los que han respondido con mayor claridad. Esto es, definir cuánto, cómo y a qué. La respuesta inicial de López Obrador fue mala y tardía, entregar 10% de los recursos para campañas; esto es una cantidad muy menor y disponible para el cuarto mes de 2018. [...] Dos temas debieran estar en el centro de la mesa: el gasto electoral para 2018 será de 25 mil millones de pesos, de los que sólo 27% será para los partidos. Esto sin contar lo que cuesta el Tribunal Electoral y los órganos electorales locales. Si de racionalizar se tratara, el tema no es sólo lo que gastan los partidos, sino lo que la sociedad tiene que financiar para mantener una burocracia electoral permanente para elecciones que tienen lugar una vez al año. No hay país, rico o pobre, democrático o autoritario que gaste tanto dinero en la política y en las elecciones. (MILENIO DIARIO, OPINIÓN, P. 3, FEDERICO BERRUETO)

## **REVISTAS**

### **SOBRE PARIDAD DE GÉNERO Y LAS PRÓXIMAS ELECCIONES/ CLAUDIA AGUILAR BARROSO**

Celebro el papel predominante que ha tomado la sociedad civil al incidir en la agenda de las principales fuerzas políticas con cuestiones que son del mayor interés de la ciudadanía. Un ejemplo es la atención puesta sobre la reforma constitucional en materia político-electoral publicada en el Diario Oficial de la Federación el 10 de febrero de 2014, en específico por lo que hace a la designación del primer Fiscal General de la Nación. En dicho sentido, ahora que esta reforma se encuentra bajo escrutinio público y revisión, me parece fundamental aprovechar el canal de debate abierto y llamar la atención para abordar un tema que resulta de igual o mayor trascendencia. Me refiero a la obligación a cargo de los partidos de garantizar la paridad entre los géneros, en candidaturas a legisladores federales y locales. A más de tres años de su incorporación en la Constitución federal, este tema ha sido estudiado por la doctrina, reglamentado por los órganos legislativos, implementado por aquellos de carácter administrativo electoral e interpretado por las instancias jurisdiccionales competentes, a saber, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Sin embargo, resulta evidente que en nuestro país aún queda mucho pendiente tratándose de integración paritaria. (SIEMPRE! P. 28-29, CLAUDIA AGUILAR BARROSO)